

DESDE LA ESQUINA

El Mundial de Panamá • El circo de dos pistas que nos visita • Gira por Europa • Medoro Madera, ahora en CD.

EL MUNDIAL DE PANAMÁ

Nuestro más genuino reconocimiento a los muchachos de nuestra selección nacional de fútbol, por su esfuerzo innegable, por colocar la presencia de Panamá en el plano internacional de ese deporte, al haber alcanzado la máxima recompensa, participar en la Copa del Mundo. Este es solo principio de nuestro camino, nos falta aun mucho por conquistar, pero el paso que hemos dado en la dirección del triunfo ha sido grande.

Demos la bienvenida de vuelta a casa a nuestros campeones, mostremos nuestro agradecimiento por representarnos y por darnos la emoción de escuchar nuestro himno y de ver a nuestra bandera izada entre las de otras naciones que asistieron al más importante torneo del fútbol mundial. ¡Patria!

EL CIRCO DE DOS PISTAS QUE NOS VISITA

Los circos sirven para entretener y divertir al espectador. Pero este circo que se ha montado en Panamá, tiene un efecto contrario en la población: la deprime. En una de las pistas se ve a un ex-presidente esposado, pero mostrando los dedos en señal de victoria, espectáculo que resulta tan incongruente como los alegatos insensatos de sus alquilados y muy caros defensores. En una parte de la función montada, escuchamos "locuras" emanadas de la boca del acusado, como una especie de vitrina para ejemplos de incoherencia, contradicción y mentira descarada. Sus flamantes abogados, no se sabe si imitando a su cliente o por tratar de justificar sus tarifas, intentan ahora utilizar en el tinglado criollo, las argucias que el sistema judicial de los Estados Unidos no les permitió ni siquiera mencionar. Como aquellos panameños que iban a la ignominiosa Zona del Canal y no se atrevían a tirar un papel en el piso, o vociferar, pero cuando cruzaban el límite a la jurisdicción panameña, ensuciaban sin escrúpulos nuestra propia tierra, nuestra casa. Martinelli, hasta hace poco arrogante millonario, se ha declarado ahora indigente, dice que no tiene dinero. Utiliza en su defensa el argumento de que tiene cáncer de próstata y luego lo desmiente, y encima dice que él no sabe quién dijo eso. Aquí empieza la parte donde aparecen los payasos del circo. Lloriquea y denuncia que atentan contra sus derechos porque lo tienen "confinado"... ¿Nadie le puede explicar que ese es el propósito de la cárcel? Confinar, privar de libertad. Luego se queja de mil males que parece que no se atrevió a denunciar cuando estuvo "confinado" en Estados Unidos, preso por 364 días. Allá dijo que en Panamá lo torturarían, pero las imágenes en las que aparece en su prisión, primero, está en un patio y no en una celda, y segundo, sale brincando y bailando. Y luego va a las audiencias en la corte y comienza a proferir las mismas amenazas, con la misma actitud prepotente, la falsa humildad, la arrogancia, las mismas manipulaciones y mentiras que hoy le tienen en ese tremendo

lío. Y el espectáculo del circo parece que gusta a algunos panameños que siguen considerando que ese individuo representa lo mejor que se le puede ofrecer a Panamá. ¿En serio?

En la otra pista del circo, en el otro rincón del espectáculo, el país espectador continúa esperando el resultado de las investigaciones que el Contralor ha realizado acerca de la manera en que la Asamblea Nacional derrocha nuestros impuestos, para seguir aprovechándose, trabajar para sus intereses pagando a "botellas" y familiares, a quienes presentan como "promotores deportivos", o trabajadores sociales y otras actividades que no aparecen dentro de sus funciones en la Constitución. ¿No es esta otra clara exhibición circense? Y como si esta corrupción no fuese suficiente, ahora los "avengers" del PRD y el CD negocian, desde sus "extremos ideológicos", una alianza circunstancial que les permita continuar repartiéndose el botín del poder legislativo, obviamente para poder impulsar sus obscenas agendas. Para los ciudadanos que no vivimos del negocio político, o desde cualquier perspectiva inteligente y objetiva, no existe una sola razón que justifique semejante negociado. Pero en esa otra realidad en la que viven los políticos, las razones sobran: la codicia, la intención de continuar disfrutando de ganancias y privilegios, las ventajas personales para ellos, para sus representantes y para sus patrocinadores. Una corrupción sustentada en dádivas de clientelismo para la población y en el acceso a la trampa, para los que participan desde el sector privado. Circo total. Como en todo espectáculo usted decide si le gusta o no.

A EUROPA

Próximamente partiremos con Roberto Delgado y su orquesta a cumplir compromisos en Europa, llevando el magnífico sonido del "Big Band" panameño a Inglaterra, Holanda, Francia y España. Será una gira larga, de casi un mes, con unos doce conciertos. Para los interesados, los detalles de la gira están en nuestras redes sociales, rubenblades.com, en Instagram y en Facebook.

MEDORO MADERA AHORA EN CD

Para los que gustan de tener su música en discos compactos, y para los que desean hacer algún regalo, ya el disco de Medoro Madera está en las distintas sucursales de [Gran Morrison](#) y en [Pixvae Mercadito Panameño](#), en la ciudad de Panamá. Gracias y que lo disfruten.

Rubén Blades

30 de junio, 2018